
ОТЧЕТ                                                                        
о работе Главы и Совета депутатов  Подпорожского муниципального 

района  и Подпорожского городского поселения  за  2022 год 
 

     Вашему вниманию представляется отчет о деятельности Главы Подпорожского 
муниципального района и о работе Совета депутатов Подпорожского района и 
Подпорожского городского поселения за 2022 год.  

Наша встреча проходит в очень сложное время.   
Уже больше года продолжается спецоперация российской армии в Украине. 

Многократно усилилось политическое и экономическое давление на Россию со стороны 
стран Запада. В сентября в Российской Федерации была объявлена частичная  
мобилизация.  

   Впервые за десятки лет Россия проявила решимость защищать интересы 
государства и своих соотечественников военным путем такого масштаба.   Наши земляки 
также участвуют в СВО, защищая  свободу и независимость нашей страны.   С первых 
дней СВО в городе нами был  организован пункт сбора гуманитарной помощи жителям 
Донбасса и беженцам прибывающим на территорию нашего района. 

А после начала мобилизации оперативно был организован сбор средств, 
обмундирования, снаряжения, продуктов питания и медицинских препаратов и многого 
другого для добровольцев и мобилизованных.  
Создан и функционирует муниципальный штаб Всероссийской акции взаимопомощи 
#МЫВМЕСТЕ. 
Спасибо штабу, спасибо огромное всем жителям, предпринимателям, предприятиям и 
организациям проявившим внимание и заботу, кто поддержал и продолжает поддерживать 
наших военнослужащих, эта помощь актуальна и сегодня и мы будет  ее продолжать. 

Вместе с тем органы местного самоуправления, в том числе и совет депутатов  
занимались в течении года решением повседневных вопросов определяющих условия 
жизни людей в районе и формированием благоприятных условий для развития 
территории. 

В  городском совете   на сегодняшний день работает 14 депутатов. Так как 
Кучеров Юрий Михайлович досрочно прекратил полномочия депутата городского и  
районного Совета  в виду избрания его членом  Общественной палаты Ленинградской 
области. 
    В составе совета депутатов Подпорожского района работают 15 депутатов.  

В прошлом году в его  составе произошли изменения.   В  состав районного совета 
от Подпорожского городского поселения был избран Хоросанов Дмитрий Анатольевич. 

Кроме того в 2022 году  досрочно прекратили свои полномочия Кемпи Вера 
Борисовна и Ведюкова Елена Федоровна соответственно депутаты Важинского и 
Вознесенского городских поселений. В настоящее время эти поселения в районном совете 
депутатов представляют: Титов Александр Михайлович - Важинское ГП и Чистякова 
Елена Владимировна – Вознесенское ГП.  

Напомню, что избранные депутаты осуществляют свои полномочия без отрыва от 
основной производственной или служебной деятельности  безвозмездно на общественных 
началах. Одной из основных организационно–правовых форм работы представительных 
органов является заседания Совета депутатов. 

 В прошедшем году только одно заседание Совета депутатов Подпорожского 
муниципального района было организовано и проведено с использованием средств 
удаленного доступа в период ограничений связанных с пандемией. 

Все остальные заседания прошли в очной форме, срывов в работе совета 
депутатов, как города, так и района не было. 

17 марта провели объединенное заседание совета депутатов города и района, по 
итогам работы за 2021 год. 
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В 2022 году районным Советом проведено 11 заседаний, принято 48 решений. 
  Городские депутаты провели 12 заседаний, приняли 125 решений. 
Большинство вопросов и проектов решений, выносимых на рассмотрение Совета 

депутатов, прорабатываются на заседаниях постоянных депутатских комиссий  
За отчетный период районными депутатами проведено 7 заседаний постоянных 

комиссий, в том числе 2 совместных заседания,  а городскими -11, в т. ч. 3 совместных 
заседания. 

Одной из форм реализации прав граждан на участие в осуществлении местного 
самоуправления и учета общественного мнения населения по наиболее важным вопросам 
местного значения являются публичные слушания, общественные обсуждения, опрос 
граждан. За прошедший год на районном уровне провели  публичные слушания по 
проекту бюджета муниципального района на 2023 год и исполнению бюджета за 2021 год, 
а также по  внесению изменений и дополнений в Устав Подпорожского муниципального 
района.  

 В  Подпорожском городском поселении были проведены аналогичные 
публичные слушания по бюджету городского поселения  и по внесению изменений в 
Устав.  

С целью исключения правовых ошибок все проекты решений Советов депутатов 
подлежат антикоррупционной экспертизе и предварительно проходят проверку в 
Подпорожской городской прокуратуре. За 2022 год в адрес городского Советов депутатов 
со стороны надзорного органа поступило два протеста на ранее принятые решения. На 
решения районного совета был внесен один  протест. Протесты Прокуратуры были 
рассмотрены в установленные сроки, а решения совета депутатов приведены в 
соответствие действующим законодательством. 

В прошлом году нами была продолжена, прерванная пандемией, практика 
проведения выездных заседаний Совета депутатов,  «Депутатских дней». Районные 
депутаты провели в 2022 году  выездное заседание в Винницком сельском поселении, 
где они смогли увидеть  работу Вепсского центра фольклора и оценить высокий 
творческий потенциал его сотрудников. Побывали депутаты в новом современном, 
прекрасно оборудованном детском саду.    
Депутаты городского Совета посетили несколько крестьянско-фермерских хозяйств 
расположенных на территории Подпорожского городского поселения и  осмотрели 
отреставрированные за последнее время на средства областного бюджета уникальные 
памятники деревянного зодчества  в Заозерье и Согиницах. 

Полученная в ходе выездных заседаний информация, помогает депутатам  в их 
работе и принятии обоснованных и взвешенных решений. 

Одним из основных направлений в работе представительного органа, является 
совершенствование нормативно правовой базы муниципального образования, в том числе 
и  главного нормативного документа  муниципального образования - Устава. В 2022  году 
с учетом изменений федерального и регионального законодательства касающихся 
деятельности органов местного самоуправления,   в установленном  законом порядке 
были утверждены и зарегистрированы изменения как в Устав Подпорожского 
муниципального района, так и Подпорожского городского поселения. 

Финансовой основой для решения вопросов местного значения определяемых, в 
том числе Уставом муниципального образования, является его бюджет. В его подготовке 
принимают участие в разной степени:  главы МО, комитет финансов, администрация,  
Совет депутатов и контрольно-счетный орган. 

Большое внимание депутатский корпус уделяет не только формированию 
бюджета, но и его исполнению. В целях своевременного и детального анализа 
информация об исполнении местного бюджета заслушивается ежеквартального, в 
соответствии с Бюджетным Кодексом, внесение изменений проходит не чаще, чем 4 раза в 
год.  Экономические санкции в отношении нашей страны введенные        в прошлом году, 
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у нас в районе в большей степени затронули работу предприятий лесопромышленного 
комплекса, которые уменьшили объемы производства, некоторые приостановили 
деятельность, сократили персонал, что отразилось в какой-то степени  на поступлении 
налогов в местный бюджет. 

Однако не смотря на опасения плановые показатели собственных доходов 
районного бюджета налоговых и неналоговых оказались выполнены по итогам прошлого 
года на 112,4%  и составили 531, 4 млн.руб. и были выше, чем в 2021 году. Собственные  
доходы городского бюджета в 2022 году также были выше плановых: -93,7 млн. руб. или  
111,9%, но при этом ниже факта 2021 года почти на 2 млн. руб.  

Надо отметить, что в  2022 году  в рамках реализации на территории района и 
города в федеральных и региональных государственных  программ  и проектов  
значительные бюджетные инвестиции были направлены на создание новых объектов 
транспортной инфраструктуры  (мост, автовокзал,), коммунальной инфраструктуры 
(КОСы), строительство многоквартирных жилых домов  для расселения аварийного 
жилья(2 этап-195 кв.),  реновацию и улучшение материальной базы объектов 
здравоохранения и образования (больница-2этап, д/поликлиника, д/сад №21, новое 
компьютерное оборудование для школ), благоустройство общественных  территорий  и 
др. Если суммировать, то  сотни и даже   миллиарды рублей капвложений.  

В течение 2022 года  внешний финансовый контроль в муниципальном районе и 
городском поселении осуществляла Контрольно-счетная комиссия муниципального 
района. В связи с изменениями действующего законодательства в отношении 
деятельности муниципальных  контрольно-счетных органов  Совет депутатов 
Подпорожского района  в январе 2022 года принял ряд нормативных актов 
регламентирующих работу Контрольно-счетной комиссии, в том числе принято решение о 
наделении К комиссии   правами юридического лица. 

В феврале месяце в соответствии с принятым порядком  на должность 
Председателя Контрольно-счетной комиссии депутатами была утверждена  Полуяшкина 
Елена  Ивановна. 

За отчетный период приняты к сведению заключения КСК на годовой отчет по 
исполнению бюджета за 2021 год, заключение на проект бюджета на 2023 год.  В течение 
года контрольно-счетной комиссией проведено 10 контрольных и  17 экспертно-
аналитических мероприятий.  

В рамках исполнения контрольных функций Совет депутатов заслушивал 
отчет Глав муниципального образования, отчет администрации об исполнении плана 
социально – экономического развития Подпорожского района за прошедший год, отчеты 
о ходе реализации муниципальных программ. На заседания Совета депутатов, постоянных 
комиссий приглашались ответственные должностные лица администрации 
Подпорожского муниципального района и муниципальных предприятий и учреждений  с 
информацией и отчетами. 

Районные депутаты на  заседаниях Совета депутатов, постоянных комиссий 
участвовали в обсуждении и выработке решений по актуальным вопросам  развития 
района и улучшения качества   жизни населения. В частности обсуждали вопросы 
организации отдыха, оздоровления и занятости детей в летний период, ход реализации 
муниципальных, региональных программ  в сфере образования, рассматривались 
актуальные вопросы оптимизации образовательных учреждений.  

Районный совет депутатов  инициировал проведение  опроса граждан по вопросу  
реорганизации общеобразовательной и дошкольных образовательных организаций, 
расположенных на территории Винницкого сельского поселения.     С учетом мнения 
абсолютного большинства принявших участие в опросе жителей были осуществлены 
мероприятия по созданию на базе двух дошкольных  учреждений и школы единого 
«Винницкого образовательного центра».               
Что на наш взгляд даст возможность реализовывать преемственность целей и задач 
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образовательных программ дошкольного и начального образования и более рационально 
использовать в помещения, оборудование здания школы и детского сада. 

В рамках своих полномочий районный  Совет депутатов  принимал решения о 
прием  и передаче муниципального недвижимого имущества, рассматривал   структуру 
администрации. 

 Для оказания помощи семьям военнослужащих принимающих участие в 
специальной военной операции районный  Совет депутатов принял решение об 
освобождении  этих семей от платы за присмотр и уход  за детьми в дошкольных 
учреждениях нашего района. 

 В целях поддержки предприятий, бизнеса своим решением районные депутаты 
освободили арендаторов объектов нежилого фонда и земельных участков от уплаты 
пеней за просрочку платежей в бюджет. 

 За результатами деятельности органов местного самоуправления, безусловно, 
стоит труд, профессионализм, неравнодушие многих жителей.    И важно, поощрять 
тех, кто вносит достойный вклад в развитие муниципального образования. 

В 2022 году по ходатайству организаций и учреждений района четверо наших 
земляков  были награждены Почетным дипломом Совет депутатов Подпорожского 
района.                     

А в мае месяце за большой личный вклад в социально-экономическое 
развитие Подпорожского района Совет депутатов принял решение о награждении 
знаком отличия «За вклад в развитие Подпорожского района»  Кучерова Юрия 
Михайловича, директора Подпорожского завода МЖБК. 

 
 

Депутаты Подпорожского городского Совета  наряду с бюджетом и 
муниципальными программами  рассматривали  вопросы социальной поддержки 
определенных категорий граждан, уделяли должное внимание  решению вопросов в 
сфере жилищно – коммунального хозяйства,  ремонта  инженерной инфраструктуры 
города, благоустройства, утверждали тарифы на услуги муниципальных предприятий и 
рассматривали другие актуальные вопросы  Подпорожского городского поселения.  

Реализуя контрольные полномочия депутаты заслушивали отчеты о работе 
МАУ КДК, библиотеки, МУП «Память».  
          В 2022 большой объем работ выполнен по благоустройству в Подпорожском 
городском поселении в рамках реализации сразу нескольких муниципальных программ, 
которые формировались, в том числе на основе предложений и  наказов наших жителей. 
Депутаты после детального обсуждения утвердили ежегодный   план мероприятий 
программы благоустройства и заслушивали отчеты администрации о ходе его реализации, 
абсолютное большинство мероприятий плана были выполнены.  

В этом году предстоит выполнить еще больший объем работ с учетом 
благоустройства городского парка. Еще в 2020 году жители Подпорожья выбрали парк 
для участия в федеральном конкурсе. Архитекторами был подготовлен проект с учетом 
многих мнений.  

Надо отдать должное администрации, ее специалистам, которые провели 
большую подготовительную работу,   сформировали необходимый пакет документов, и 
наш проект в рамках Всероссийского конкурса оказался среди лучших проектов 
комфортной городской среды в малых городах. На его реализацию выделены средства из 
федерального, областного и местного бюджетов в сумме 97 млн. руб.  

 Обсуждали  неоднократно городские депутаты вопросы  переселения граждан 
из аварийного жилищного фонда, в т.ч. с участием представителей Комитета по 
строительству правительства Ленинградской области. Принимали необходимые решения 
для своевременного оформления гражданами  документов на  жилые помещения.                               
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В 2022 году в рамках второго этапа программы построено 195 квартир на общую 
сумму 787,006млн. руб.  (финансирование ФБ-268,941млн. руб, ОБ-464,894млн. руб. и МБ-
53,171млн. руб.). Сегодня полным ходом  идет строительство домов  3-го этапа.  

В сентябре на совместном заседании постоянных комиссий Совета депутатов 
Подпорожского ГП, в котором приняли  участие представители АО «Газпром 
Теплоэнерго» в Ленинградской области, был рассмотрен вопрос «О порядке 
взаимодействия этой теплоснабжающей организации с  индивидуальными 
предпринимателями предприятиями, осуществляющими свою деятельность на 
территории Подпорожского городского поселения, в период подготовки к отопительному 
сезону 2022-2023 г.г. 

В ноябре городские и районные депутаты обсудили предложения Администрации 
по изменению городских  и пригородных маршрутов рейсовых автобусов в связи с 
введением в эксплуатацию в 2023 году автовокзала, новых домов на пр.Кирова и детской 
поликлиники. 

В прошлом году удалось существенно продвинуться  в вопросе замены 
светильников уличного освещения на энергосберегающие светодиодные.  (прошлом 
году город потратил на оплату уличного освещения 16,9 млн. руб.). По согласованному 
решению администрации и депутатов средства из «депутатского фонда» С. М. Бебенина 
более 8-ми млн. руб. были направлены на замену 580 светильников на улицах и 
дворовых территориях города.  

Кроме того  за счет  средств депутатского фонда удалось оборудовать уличным 
освещением несколько улиц, где в последние годы велось ИЖС. Это улицы Солнечная, 
Полевая, Ромашковая, Дорожная и ряд других. 

 На эти цели было израсходовано более 2,5 млн. руб. В этом году работы по 
замене светильников уличного освещения на  светодиодные будут продолжены на это 
предусмотрено в бюджете 2,4 млн. руб. (также деньги депутатского фонда С. М.)  

В 2022 году депутаты Подпорожского городского Совета депутатов рассмотрели 
и приняли ряд решений направленных на сохранение исторической памяти о наших 
выдающихся земляках.  

Так в апреле прошлого года Совета депутатов  принял решение об  установке 
бюста партизанке Марии Александровны Куккоевой  уроженки д.Воронье Пидемского 
сельского совета, героически погибшей в годы Великой Отечественной войны. Денежные 
средства на изготовление бюста были предоставлены депутатом государственной Думы 
Петровым Сергеем Валерьевичем. Торжественное открытие было приурочено к 
столетию со дня рождения Марии Куккоевой и состоялось в августе прошлого года.  

Также городские депутаты приняли решение об  установке мемориальных досок в 
память о Почетных гражданах города Подпорожье Бесплюке Валентине Еремеевиче 
на жилом доме, где он проживал долгие годы и   Торопове Алексее Александровиче на 
здании редакции «Свирские огни».  

Памятные доски были открыты в присутствии родных, друзей и коллег 
Валентина Еремеевича и Алексея Александровича. 

23 июня  прошлого года в день 78-й  годовщины  освобождения рабочего поселка 
Подпорожья и Подпорожского района от оккупации у Памятной стелы состоялась 
тожественная церемония  вручения  губернатором Александром Юрьевичем Дрозденко 
и Председателем Законодательного собрания Сергеем Михайловичем Бебениным грамоты 
о присвоении городу почетного звания Ленинградской области «Город воинской 
доблести» и памятного знака к почетному званию. 
В канун празднования дня города и района состоялась традиционная встреча Глав района 
с Почетными гражданами города и района. 
       В течение года глава МО,  депутаты городского и районного совета принимали  
участие во всех общественно значимых акциях и мероприятиях, которые проводились 
в муниципальных образованиях. Это мероприятия, посвященные Дню Победы, 
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субботники, сбор помощи беженцам, жителям Донбасса и военнослужащим- участникам 
специальной военной операции.  

Команда городского совета депутатов приняла участие в спартакиаде 
муниципальных служащих Подпорожского района и стала победителем.  

Глава МО,  реализуя свои полномочия, представлял Муниципальное 
образование в отношениях с органами государственной власти. В том числе  
регулярно присутствовал на заседаниях правительства Ленинградской области в режиме 
ВКС, участвовал в совещаниях  проводимых губернатором области, в работе Совета 
представительных органов муниципальных образований Ленинградской области при 
Законодательном собрании и  Ассоциации Совета Муниципальных образований 
Ленинградской области. 

Глава и депутаты принимают участие в работе коллегиальных органов 
создаваемых администрацией ( комиссии, наблюдательные советы, рабочие группы). 

Одно из важных направлений деятельности депутатов, это работа с 
обращениями и заявлениями граждан, предприятий и организаций.  

В адрес главы МО и Совета депутатов в 2022 году поступило 65 письменных 
обращений, из них 27 – обращения граждан, в том числе коллективные.   

 Глава муниципального образования и депутаты в соответствии с графиком 
осуществляли прием граждан.  Все письменные и озвученные на приемах обращения 
граждан отрабатываются в установленном законодательством  порядке.  

Деятельность Совета депутатов города и района регулярно освещается в 
средствах массовой информации, на местном телеканале, в сети Интернет. 

 У Совета депутатов открыта группа «В Контакте», где можно  смотреть прямые 
трансляции заседаний Советов депутатов города и района. 

В конкурсе, который ежегодно проводится Законодательным собранием 
Ленинградской области на лучшую организацию работы представительных органов 
местного самоуправления  уже пятый год подряд Подпорожское городское поселение 
становится победителем среди городских поселений численностью до 20 тысяч 
человек. В своей номинации, «Представительный орган городского поселения с 
численностью населения до 5 тысяч человек»  в 2022 году стал призером Совет 
депутатов Важинского городского поселения.  

Результаты этого конкурса являются независимой оценкой деятельности органов 
МСУ,  по итогам работы и  администрации и депутатов.  

В заключении, хотел бы поблагодарить коллег депутатов, руководство 
районной администрации, структурных подразделений   и поселений  за совместную 
работу  в интересах наших жителей и взаимопонимание.  

Слова признательности нашим общественным организациям, старостам, всем 
неравнодушным жителям за активную жизненную позицию и взаимодействие. 
Сказать слова благодарности за большую помощь и поддержку, оказываемую 
Подпорожскому району, Губернатору Ленинградской области Дрозденко А.Ю. и  
правительству, Законодательному собранию Ленинградской области и его Председателю 
Бебенина С.М.   
     Убежден, что только в тесном взаимодействии мы можем  преодолеть все 
возникающие трудности  и реализовать намеченные планы.     
       

 
 


